

**CORPORACION  
PARA EL PROGRESO DE ANTIOQUIA.  
ANTIOQUIA POR COLOMBIA.  
"PROANTIOQUIA"**

Boletín No. 8 - Julio de 1.980

## Diálogo de ProAntioquia con dirigentes del Valle



Reunión de ProAntioquia con los dirigentes caleños. Mesa principal. Izquierda a derecha: Dr. Rodrigo Guerrero, Dr. Bernardo Uribe Londoño, Dr. Alvaro Uribe Moreno, Dr. Adolfo Carvajal Quelquejón, Dr. Sergio Restrepo Londoño, Dr. Jaime Carvajal Sinisterra, Dr. Juan Gonzalo Restrepo Londoño, Dr. Hugo Lara, Doña Graciela Palacio de Pombo, Dr. Eduardo Góez Gutiérrez, Dr. Eugenio Concha y Dr. Gabriel Restrepo Álvarez.

ProAntioquia, en colaboración con Cámara de Comercio de Medellín y Grafi (Grupos Asociados Financieros), invitó a dirigentes del sector privado del Valle del Cauca a serie de reuniones que se cumplieron en Medellín durante el martes 27 y el miércoles 28 de mayo.

De Cali vinieron: Dr. Jaime Carvajal Sinisterra, Dr. Adolfo Carvajal Quelquejón, Dr. Rodrigo Guerrero, Dr. Gabriel Restrepo Álvarez, Dr. Bernardo Uribe Londoño y Dr. Pedro Sardi Uribe, de la Fundación Carvajal; y Dr. Hugo Lara Camacho, Eugenio Concha y doña Graciela Palacio de Pombo, de la Fundación para la Educación Superior, FES.

Al acto central del diálogo, cumplido en el Club de Ejecutivos, asistieron, además de las directivas de ProAntioquia en Medellín y Bogotá y de su Consejo Directivo los siguientes invitados especiales: Dr. Jorge Posada Greiffenstein, Dr. Adolfo Arango Montoya, Dr. Carlos Angel Villa, Dr. Alvaro Concha Maldonado, Dr. Sergio Londoño Uribe, Dr. Pedro Javier Soto Sierra, Dr. Luis Fernando Duque Ramirez, Dr. Dario Moreno Restrepo, Dr. Alvaro Estrada Mesa, Dr. Alberto Vélez Escobar y Dr. Guillermo Londoño Mejía.

En la reunión se hicieron amplias presentaciones sobre ProAntioquia, Cámara de Comercio, Fundación Carvajal y Fes, se analizó la posibilidad de aplicar en Antioquia programas que se están cumpliendo en el Valle con mucho éxito y se sentaron las bases para establecer comunicación y contactos más íntimos entre los dirigentes de ambos departamentos.

### LOS EXMINISTROS ECHEVERRI Y VASQUEZ ENTRAN A PROANTIOQUIA

Los exministros de Desarrollo y de Minas, doctores Gilberto Echeverri Mejía y Alberto Vázquez Restrepo, ingresaron a ProAntioquia, cuyas directivas quisieron, con su llamamiento a formar parte de la Corporación, rendirle el homenaje de sus coterráneos por la labor cumplida en beneficio del departamento.

El Dr. Gilberto Echeverri Mejía, quien fuera fundador de la institución, de la cual hizo parte se retiró para viajar a Quito como embajador de Colombia ante el gobierno colombiano, se reintegró al Consejo Directivo de Medellín.

El Dr. Alberto Vázquez Restrepo, residente en Bogotá, ingresará a la Junta Asesora de la capital del país mientras se produce su viaje a Bruselas, ciudad a la cual irá en calidad de embajador ante el gobierno de Bélgica.

Ambos acogieron con entusiasmo y diligencia, en todo momento, a su paso por el gabinete, todas las iniciativas que en bien del país y de Antioquia llevó a su conocimiento nuestra entidad o para las cuales solicitó su concurso.

#### CONSEJO DIRECTIVO

##### Medellín

Dr. JUAN G. RESTREPO LONDOÑO  
Presidente

Dr. SERGIO RESTREPO LONDOÑO  
Director Nacional

Dr. Pedro María Botero Peláez  
Dr. José Gutiérrez Gómez  
Dr. Santiago Mejía Olarte  
Dr. Luis F. Echavarría Vélez  
Dr. Ricardo Angel Villa  
Dr. Carlos A. Córdoba C.  
Dr. Alfonso Mora de la Hoz  
Dr. Sergio Restrepo Londoño  
Dr. Oscar Uribe Londoño  
Dr. Jorge Molina Moreno  
Dr. Samuel Muñoz Duque  
Dr. Darío Múnera Arango  
Dr. José Tejada Sáenz  
Dr. Darío Arango Tamayo  
Dr. Rodrigo Uribe Echavarría  
Dr. Fabio Rico Calle  
Dr. Jorge A. Uribe Echavarría  
Dr. Roberto Jairo Arango Mejía  
Dr. Jorge Pérez Vásquez  
Dr. Alvaro Uribe Moreno  
Dr. Santiago Londoño White  
Dr. Darío Londoño Villa  
Dr. Diego Tobón Arbeláez  
Dr. Iván Correa Arango  
Dr. Abel Pérez Gil  
Dr. John Uribe Botero  
Dr. Gilberto Echeverri Mejía

#### JUNTA ASESORA

##### Bogotá

Dr. EDUARDO GOEZ GUTIERREZ  
Presidente Alterno

Dr. LAZARO MEJIA ARANGO  
Director Ejecutivo

Dr. Alejandro Uribe Escobar  
Dr. Ignacio Betancur Campuzano  
Dr. Roberto Salazar Gómez  
Dr. Pablo Cárdenas Pérez  
Dr. Germán Montoya Vélez  
Dr. Gabriel Posada Jaramillo  
Dr. Alejandro Figueroa Jaramillo  
Dr. Edgar Vieira Posada  
Dr. Jorge Cárdenas Gutiérrez  
Dr. Alvaro Betancur Palacio  
Dr. Hernán Melguizo Mejía  
Dr. Oscar Mejía Vallejo  
Dr. Nicanor Restrepo Santamaría  
Dr. Fabio Arango Mejía  
Dr. Juan C. Posada S.  
Dr. Eliseo Restrepo Londoño  
Dr. León Londoño Tamayo  
Dr. Alvaro Velásquez Cock  
Dr. Gustavo Vasco Muñoz  
Dr. J. Etrén Ossa Gómez  
Dr. Rodrigo Vásquez  
Dr. Alberto Vélez Angel  
Dr. Octavio Arismendi Posada  
Dr. Jaime Saldarriaga Sanín  
Dr. Diego Naranjo Meza  
Dr. Alberto Vásquez Restrepo

## DIVERSAS ACTIVIDADES REALIZA LA OFICINA DE PROANTIOQUIA EN LA CIUDAD DE BOGOTÁ

Diferentes actividades realiza la oficina de ProAntioquia en Bogotá, en beneficio del departamento.

Su Junta Asesora sesiona una o dos veces al mes, y cuando ésta no se reúne lo hacen sus diversos comités asesores. A participar en sus reuniones, que se cumplen por lo general los días martes, suelen viajar el presidente y el director nacional de la Corporación, doctores Juan Gonzalo Restrepo Londoño y Sergio Restrepo Londoño.

Muchas de las gestiones que se inician en Medellín las concluye la oficina de Bogotá.

La Casa de ProAntioquia ha servido hasta ahora para tratar diversas cuestiones con los siguientes funcionarios:

- Con el gobernador de Antioquia y el alcalde de Medellín, doctores Rodrigo Uribe Echavarría y Bernardo Guerra Serna, quienes han expuesto allí ante dirigentes antioqueños sus planes de trabajo.
- Con los ministros de desarrollo de la Administración Turbay Ayala, doctores Gilberto Echeverri Mejía y Andrés Restrepo Londoño; y el anterior de Minas, Dr. Alberto Vásquez Restrepo.
- Con todos los tres titulares que ha tenido la Aeronáutica Civil, doctores Guillermo Ga-



**ALCALDE EXPLICA PLAN CIVICO PARA MEDELLIN.**— El alcalde de la ciudad, Dr. Bernardo Guerra Serna, explicó ante el Consejo Directivo de ProAntioquia y grupo de invitados especiales el plan que tiene como distintivo "En Medellín es diciendo y haciendo... y listo". En la reunión que para escucharlo se efectuó en la sede de la Corporación, aparecen, de izquierda a derecha: Dr. Pedro Javier Soto Sierra, Dr. Santiago Mejía Olarte, Dr. Santiago Londoño White, Dr. Darío Arango Tamayo, Dr. Guillermo Moreno Uribe, Dr. Jorge Molina Moreno, Dr. Abel Pérez Gil, Dr. Carlos Córdoba C., Dr. Sergio Restrepo Londoño, el alcalde Bernardo Guerra Serna, Dr. Juan Gonzalo Restrepo Londoño, Dr. Lázaro Mejía Arango, Dr. José Tejada Sáenz, Dr. Jorge Pérez Vásquez, Dr. Iván Correa Arango, Dr. Jaime Cadavid, Dr. Hank B. Bunting y Dr. Alvaro Uribe Moreno.

viria Echeverri, Fernando Uribe Senior (q.e.p.d.) y Alvaro Uribe Vélez.

- Con el secretario económico de la presidencia, Dr. Miguel Uribe Londoño, quien ha colaborado permanente e inteligentemente para sacar adelante numerosas iniciativas.
- Con el gerente general de Telecom, Dr. Guillermo Sagra Serrano, el cual concurrió con todo su equipo de asesores a explicar los planes de la dependencia a su cargo.
- Con el Dr. Hernán Echavarría Olózga, presidente de la Comisión Nacional de Valores.
- Con el anterior ministro de trabajo, Dr.

Rodrigo Marín Bernal, y con el Dr. Enrique Vargas Ramírez de obras, quien siempre ha dado preferente atención a todas las solicitudes que le han sido planteadas por Antioquia.

- Colaboración especial se prestó a la Unión de Bananeros de Antioquia, Uniban, para tratar de sacar adelante proyectos vitales para Urabá; también a la Ces. (Centro de Estudios de la Salud), para el funcionamiento de sus facultades de Medicina y Odontología.

## NOMBRADO EL DOCTOR LAZARO MEJIA ARANGO PRESIDENTE DE UNIBAN

El Dr. Lázaro Mejía Arango, quien venía desempeñando la dirección ejecutiva de ProAntioquia en Bogotá, fue nombrado presidente de la Unión de Bananeros de Antioquia, posición que aceptó.

Durante el tiempo en que estuvo vinculado a la Corporación, le correspondió participar en la compra, remodelación y dotación de la sede propia en donde funciona la entidad en la capital del país. Esta, como es sabido, se halla ubicada en la Calle 35 No. 6-29. Se encuentra a disposición de todas las personas o entidades que trabajen en beneficio del Departamento de Antioquia, así como de quienes contribuyeron a su adquisición.

## ACCION CONJUNTA DE LA ANDI Y PROANTIOQUIA EN VARIOS CAMPOS

El consejo directivo de ProAntioquia aceptó gustoso una obligante invitación oficial formulada por el Dr. Pablo Peñáz González, gerente seccional, a "planear una acción conjunta" de la Andi y ProAntioquia para impulsar decisivamente el desarrollo de la región de Urabá.

Ambas entidades, cada una dentro de su respectivo campo de acción, vienen trabajando calladamente para impulsarlo y para ello han contado en todo momento con la compren-

sión y el respaldo tanto de los jefes de la administración departamental como de parte de destacados antioqueños que han ocupado o desempeñan altos cargos a escala nacional.

ProAntioquia ha colaborado también, en repetidas ocasiones, y en ciertas tareas específicas, con otras instituciones como Fadesga, Cámara de Comercio, Comité Intergremial y Fraternidad Medellín.

## EXPOSICION DE ECHAVARRIA OLOZAGA SOBRE COMISION DE VALORES, ANTE PROANTIOQUIA

El Dr. Hernán Echavarría Olozaga, presidente de la Comisión Nacional de Valores, hizo una importante exposición sobre la creación, alcances y objetivos de dicha institución ante la Junta Asesora de ProAntioquia en Bogotá.

La reunión, cumplida el 29 de enero, contó, además, con la presencia de los entonces Ministros de Desarrollo y de Minas, doctores Gilberto Echeverri Mejía y Alberto Vásquez Restrepo; del gerente general del Banco de la República, Dr. Rafael Gama Quijano; del secretario económico de la presidencia de la república, Dr. Miguel Uribe Londoño; del exministro de hacienda Dr. Jorge Mejía Palacio y de varios invitados especiales. La calidad de los concurrentes dio especial relieve al acto.

El Dr. Hernán Echavarría Olozaga tocó entre otros, los siguientes temas en su conferencia:

— La Comisión se creó por medio de la ley 32 de 1979. Aunque su artículo 10, es amplio, otras disposiciones limitan su campo de acción. Las facultades que otorga se orientan más a la determinación de los procedimientos que a las decisiones sobre cuestiones de fondo.

— Las facultades de la Comisión deben permitir examinar la conducta de los entes emisores y de quienes captan el ahorro del público.

— Los aspectos más positivos de la ley son los relacionados con la organización de la Sala General. Dada su composición - a ella existen los ministros del equipo económico del gobierno - allí puede obtenerse la formulación de políticas que hagan posible un efectivo control y promoción del mercado de capitales. Puede ser posible que muchos de los proyectos que afectan el mercado de valores sean conocidos previamente por aquella.

— Ocupaciones básicas de la comisión: En primer lugar, modificación del régimen de sociedades administradoras, que busca poner en manos de aquella los papeles que puedan ser invertidos. En segundo término, las modificaciones al Código de Comercio, aunque sobre este último aspecto no se dispone de facultades muy amplias.



AGASAJO DE PROANTIOQUIA AL DR. GILBERTO ECHEVERRI MEJIA.— Durante todo el tiempo de su gestión ministerial, ProAntioquia mantuvo diálogo permanente con el Dr. Gilberto Echeverri Mejía, quien ocupó la cartera de Desarrollo por casi dos años. Todas las inquietudes que llevó a su conocimiento merecieron amplio estudio y pronta resolución. Durante uno de los contactos sostenidos con él, la Corporación le ofreció un almuerzo en el Club Unión, al cual fueron invitadas, además, destacadas personalidades de la vida económica y profesional del departamento. En la gráfica aparecen el Dr. Echeverri Mejía, al centro, en asocio del gobernador de Antioquia y de las directivas y consejeros de ProAntioquia.

## IMPORTANTE REUNION DE PROANTIOQUIA CON EL NUEVO MINDESARROLLO, ANDRES RESTREPO

Pocos días después de haber asumido el cargo el Ministro de Desarrollo Económico, el Dr. Andrés Restrepo Londoño se reunió con la Junta Asesora de ProAntioquia en Bogotá.

En el diálogo, que fue presidido por el Dr. Eduardo Góez, participaron también el Director Nacional, Dr. Sergio Restrepo Londoño, el secretario económico de la presidencia de la república, Dr. Miguel Uribe Londoño, y el director de la Aeronáutica Civil, Dr. Alvaro Uribe Vélez.

Sobre la propiedad de las sociedades anónimas o públicas existen dos escuelas. La primera, que considera que para lograr una mayor eficiencia, su manejo debe estar concentrado en pocas personas. La segunda, cree, por el contrario, indispensable una democratización en la tenencia de la propiedad para que ella sirva de instrumento al desarrollo económico. El Dr. Echavarría Olozaga declara que pertenece a la segunda concepción.

— En su concepto, las empresas o sociedades públicas deben ser abiertas y el Estado debe concederles incentivos para facilitar su labor o para tornar en verdaderamente abiertas las que no lo son. Se refirió expresamente a los incentivos tributarios y aunque no se mostro partidario de ninguno en especial, sí insistió sobre un tratamiento tributario y preferencial como consecuencia de modificaciones que distingan en forma clara en el Código de Comer-

Se analizaron a espacio problemas de mucha entidad que afrontan Medellín y Antioquia, en especial el desempleo y la inseguridad, y se hizo hincapié en la urgencia de ciertas medidas gubernamentales que podrían aliviar un poco la presente situación.

El nuevo Ministro de Desarrollo se interesó profundamente en el conocimiento de los temas llevados a su consideración, y prometió su inmediata y total cooperación en la solución de los problemas expuestos.

ció las Sociedades Cerradas de las abiertas. Considera que deben existir ventajas de orden crediticio para las sociedades que procedan a su apertura.

La doctora Sauria Esguerra, asesora del ministerio de desarrollo, hizo, por su parte, las siguientes precisiones sobre los instrumentos que posee la Comisión:

— Son cuatro. Un primer grupo está construido por mecanismos que buscan la transparencia del mercado de valores. El negocio bursátil es un negocio de información. Por ello el papel fundamental de la entidad será el de democratizar la información sobre valores y emisores para que el inversionista negocie sobre la base de datos ciertos y objetivos. En la medida en que la Comisión maneje adecuadamente la información podrá intervenir en forma directa como instrumento regulador del mercado.

## Cinco años de vida cumple ProAntioquia

La Corporación cumplirá en breve sus primeros cinco años de vida. Los intentos para promoverla se iniciaron en marzo de 1975 y el 10. de julio del mismo año empezó a actuar como primer presidente del Consejo el Dr. Luis Fernando Echavarría Vélez, hasta marzo de 1977. Lo sucedió el Dr. Pedro María Botero Peláez, quien ejerció el cargo hasta el 2 de agosto de 1978. Desde entonces lo ocupa el Dr. Juan Gonzalo Restrepo Londoño. El Dr. Oscar Uribe Londoño se encargo de la presidencia ejecutiva desde el 13 de agosto de 1976 hasta el 22 de agosto de 1977. A partir de esa fecha y hasta el presente asumió tal posición el Dr. Sergio Restrepo Londoño, con el carácter de Director Nacional, al empezar a operar la oficina de Bogotá.

El detalle de las actividades de este primer lustro sería sobremanera extenso. Nos limitaremos a su enunciación:

— Ha llegado a ser, ante todo, y sin duda, el mejor aglutinante del sector privado antioqueño y multiplicador de su vocación de servicio, propósitos que inspiraron su creación. Le ha permitido, asimismo, hacer presencia efectiva en momentos decisivos de la vida nacional.

— Ha servido de foro permanente para examinar los problemas que afectan e inquietan a la ciudad, al departamento y a la nación, y se ha convertido en utilísimo canal de comunicación entre gobernantes y gobernados. Visitas, reuniones, exposiciones y mesas redondas, tanto en Bogotá como en Medellín; y diálogo con congresistas y con las distintas entidades cívicas y gremiales — con ninguna de las cuales rivaliza o antagoniza — han constituido excelente oportunidad para el intercambio de ideas, y le han facilitado al sector privado estar en constante contacto con los funcionarios y al tanto de las preocupaciones del momento. Su Consejo Directivo en pleno se ha reunido en dos oportunidades, en Medellín y en Bogotá, con los dos últimos presidentes, los doctores Alfonso López Michelsen y Julio Cesar Turbay Ayala. Y con él han dialogado, igualmente, en su sede, los señores ministros de hacienda (dos), Desarrollo, Obras Públicas y Minas, doctores Abdón Espinosa Valderrama y Jaime García Parra; Gilberto Echeverri Mejía, Enrique Vargas Ramírez y Alberto Vásquez Restrepo. Así como con quienes se han alternado en la gobernación de Antioquia y en la alcaldía de Medellín.

En la etapa cumplida hasta ahora se han obtenido realizaciones fundamentales en los campos de la seguridad, la salud, la promoción de la cultura y de las obras públicas, el desarrollo de la comunidad, entre las cuales cabría citar las siguientes:



**EL EXPRESIDENTE ALBERTO LLERAS CAMARGO Y PROANTIOQUIA.** — Con motivo de la visita que realizó a principios del año a Medellín el expresidente Alberto Lleras Camargo, el Consejo Directivo de ProAntioquia se ofreció, el 25 de enero, un almuerzo en el Club Unión. En ese acto se tomó esta foto. Aparecen, entre otros: Dr. Darío Arango Tamayo, Dr. Darío Mejía Medina, el gobernador Rodrigo Uribe Echavarría, el expresidente Lleras Camargo, Dr. Sergio Restrepo Londoño, Dr. Hernando Agudelo Villa, Dr. Sergio Londoño Uribe, Dr. Ignacio Vélez Escobar, Dr. John Uribe Botero, Dr. Lázaro Mejía Arango, Dr. Jorge Molina Moreno, Dr. José Gutiérrez Gómez, Dr. Iván Correa Arango, Dr. Darío Múnera Arango, Dr. Alvaro Uribe Moreno y Dr. Alvaro Restrepo Londoño.

— Apertura de la oficina de ProAntioquia en Bogotá, creación del Consejo Asesor de la misma, adquisición de sede propia y comienzo de la campaña para asegurar su dotación y adecuado funcionamiento.

— Estudio sobre problemática de la salud, que concluyó con recomendaciones para la creación de las Unidades Intermedias, adoptadas después como programa gubernamental.

— Pasos decisivos para dar soporte duradero a los esfuerzos tendientes a asegurar el progreso en las tres zonas más promisorias de Antioquia: Urabá, Magdalena Medio y Bajo Cauca.

— Respaldo al traslado de Isa a Medellín. Gestiones determinantes en materia de aeropuerto, conclusión de la carretera Medellín-Bogotá y autorización para crear el puerto en Urabá.

— Constitución de la Empresa de Desarrollo Urbano del Valle de Aburrá, Eduva.

— Lanzamiento de dos primeros volúmenes de la Biblioteca ProAntioquia.

Su acción ha sido discreta, exenta de todo afán publicitario. Sólo cuando circunstancias extraordinarias lo hacen aconsejable emite declaraciones o pronunciamientos. La información a los señores consejeros se parte por medio de boletines internos, que circulan cuando ello se juzga oportuno.

Para adelantar tarea de estas proporciones en tan diferentes áreas se ha contado con el concurso de comités que en forma más o menos permanente vienen actuando. Son ellos: el financiero, el de obras públicas, el de descentralización y el de sociedad anóni-

ma. El Consejo Asesor de Bogotá, a su turno, ha procedido de idéntica manera.

El sostenimiento de la organización ha sido posible gracias a la comprensión y generosidad de numerosas empresas y personas que garantizan su existencia con donaciones, fijas unas y otras especiales, como las asignadas para la compra, adecuación y dotación de la sede propia en la capital del país.

En la actualidad se trabaja en la consolidación de la sede en Bogotá, y en garantizar mayor dinamismo para la acción de servicio a la comunidad, en diversos frentes.

Este recuento, en cierta medida optimista, se ve ensombrecido por el recuerdo de las dos sensibles bajas con que hemos sido golpeados: la desaparición de don Vicente Uribe Rendón, que nos privó de su experta guía y de su insuperable don de consejo; y el asesinato de Fernando Uribe Senior — juventud y realidad — que tanto nos conmovió.

Lo expuesto permite visión clara de lo que ha sido y de lo que puede continuar siendo la organización. Que al marcar este hito de los cinco años, puede sentirse satisfecha no tanto de lo hecho como de lo que ya sabe que puede alcanzar.

Creemos, sinceramente, que ProAntioquia puede y debe actuar positiva y decididamente para buscar mejorar, en alguna medida, el presente estado de cosas. Para ello la habilitan excepcionalmente su gran representatividad y la calidad humana de sus integrantes, quienes poseen en grado eminente aquello que tradicionalmente ha caracterizado a los dirigentes antioqueños: dinamismo, responsabilidad social y altura de miras.